

NOTICIAS



EL MPD, PROTAGONISTA EN LA ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS

Cerró un año de intensa actividad, consolidando su rol en los espacios de debate y camaradería que fortalecen la administración de Justicia en el ámbito nacional y federal e internacional.

El Ministerio Público de la Defensa (MPD) cerró un año de intensa actividad dentro de la Asociación de Magistrados y Funcionarios de la Justicia Nacional, consolidando su rol en los espacios de debate y camaradería que fortalecen la administración de Justicia en el ámbi-

bito nacional y federal e internacional. Las autoridades del período que culmina son: María Carolina Ocampo, Vicepresidenta de la AMFJN por el MPD; Clarisa Galán, Presidenta de la Comisión del MPD, Hernán Figueroa, Vicepresidente; Silvia Martínez y Enrique Comellas, coordinadores y Daniela Buña, secretaria de actas.



Reuniones de Comisión del MPD

La Comisión del Ministerio Público de la Defensa mantuvo una agenda activa durante 2025, con encuentros periódicos que marcaron la pauta de trabajo institucional. Entre ellos se destacan la reunión de Comisión del MPD del 25 de noviembre de 2025, ce-

lebrada de manera virtual, en la que se abordaron cuestiones vinculadas a las actividades internacionales de la Comisión en representación de la AMFJN, las capacitaciones previstas para la implementación del Código Procesal Penal Federal (CPPF) en las jurisdicciones próximas a su puesta en mar-



cha, la situación de las Alcaidías de la ciudad de Buenos Aires y el régimen de visitas; la creación de juzgados y proyectos de ley relacionados con el Código Procesal Civil y Comercial de la ciudad de Buenos Aires y su inclusión en el presupuesto y la representación regional de los asociados.

La última reunión de Comisión del MPD se realizó el 9 de diciembre de 2025 en formato híbrido, con participación presencial en la sede de la AMFJN y conexión remota de otros asociados. En este encuentro se efectuó un balance de lo trabajado y se trazaron los lineamientos estratégicos para el próximo período. La reunión contó

con la presencia y participación de la Defensora General de la Nación, Dra. Stella Maris Martínez, y se abordaron temas de especial relevancia institucional, como las actividades internacionales de la Asociación, la situación de las Alcaidías y el régimen de visitas, la creación de juzgados y proyectos de ley vinculados al Código Procesal Civil y Comercial de la Ciudad de Buenos Aires y su inclusión en el presupuesto, y la seguridad de distintos edificios dependientes del MPD.

Ambas reuniones registraron un alto nivel de participación por parte de los asociados y asociadas que se desempeñan en el Ministerio Público





de la Defensa a lo largo y a lo ancho de todo el país. La amplia concurrencia refleja el compromiso federal de la Defensa Pública y la importancia de

contar con voces diversas en la construcción de una agenda común que fortalezca la vida institucional de la Asociación.



Congreso ENDeP 2025

Dentro de las actividades desarrolladas por el Ministerio Público de la Defensa en la AMFJN durante 2025, uno de los hitos más relevantes fue la participación en el Encuentro Nacional de la Defensa Pública 2025 (ENDeP), realizado en San Salvador de Jujuy bajo el lema "Nuevos desafíos para la Defensa Pública". El evento fue coorganizado por la Asociación de Magistrados y Funcionarios de la Justicia Nacional (AMFJN), el Ministerio Público de la Defensa de la Nación, el Consejo Federal de Defensores y Asesores Generales de la República Argentina, el Gobierno de Jujuy, el Consejo Federal de Inversiones, la Municipalidad de

San Salvador de Jujuy y el Ministerio Público de la Defensa de la Provincia de Jujuy.

Durante las jornadas se abordaron ejes temáticos de relevancia para el quehacer de las defensorías públicas, tales como las reglas de evidencia y litigación probatoria, los nuevos conflictos en materia civil y de familia, el uso de tecnologías y la inteligencia artificial en el ejercicio de la defensa y la protección integral de las infancias y adolescencias. También se analizaron los desafíos que derivan de las reformas legislativas recientes, temas vinculados a la salud mental y a la capacidad jurídica -apoyos-, así como la importancia del bienestar organiza-





cional dentro de las instituciones judiciales.

La presencia del MPD en Jujuy reafirmó la vocación de la Defensa Pública de ser protagonista en los debates nacionales sobre justicia y derechos humanos, consolidando vínculos con colegas y especialistas de todo el país y del ámbito internacional. Además de todo el trabajo previo al inicio del Encuentro, en las jornadas la Asociación aportó disertantes de primer

nivel, de entre nuestros asociados y otras figuras académicas relevantes que abordaron los temas propuestos en forma clara, precisa y sumamente cautivante. También fue destacada la intervención de nuestros asociados que actuaron como moderadores de los diferentes paneles.

El Encuentro generó un espacio que permitió debatir, compartir experiencias y fortalecer el rol de las/los defensoras/es públicas/os, reafirman-



do su papel esencial en el sistema de justicia y demostrando que siempre están interesados en una capacitación permanente y en los temas de mayor demanda y más actuales.

Cena de Camaradería

El año también estuvo marcado por la participación del MPD en la tradicional cena de camaradería de la Asociación. Este espacio de encuen-





tro, más allá de lo protocolar, simbolizó la voluntad de construir puentes y afianzar lazos de respeto y cooperación entre las distintas áreas del sistema judicial.

Al encuentro asistieron más de un centenar de Magistradas/os y Funcionarias/os del Ministerio Público de la Defensa de todo el país, ocupando numerosas mesas en el Salón el Ocho de Sociedad Rural que reunió a la nutrida concurrencia. En esta singular ocasión

se contó con las distinguidas presencias de la Señora Defensora General de la Nación, Dra. Stella Maris Martínez, el señor Defensor General Adjunto, Dr. Julián Horacio Langevin, los Secretarios Generales de la Defensoría General de la Nación y el Presidente de la Asociación Civil de la Defensa Pública de la República Argentina (ADEPRA), Dr. Adolfo Sánchez Alegre, reforzando el carácter plural y federal del encuentro.



Balance y proyección

La presencia del Ministerio Público de la Defensa en la Asociación de Magistrados y Funcionarios de la Justicia Nacional durante 2025 refleja un camino de crecimiento institucional y apertura al diálogo. Las reuniones de Comisión del MPD, el Congreso ENDeP en Jujuy y la cena de camaradería son hitos que muestran cómo la Defensa Pública se afianza como actor central en la construcción de una justicia más equitativa, moderna y cercana a la ciudadanía.

En el plano internacional se da inicio a una etapa sumamente desafiante con la designación de la Asociación de Magistrados y Funcionarios de la

Justicia Nacional a cargo de la Secretaría General del Bloque de Defensores Públicos de Mercosur, resultando investida como Secretaria General la Dra. María Carolina Ocampo.

Como muestra del rol protagónico de la Defensa Pública en la vida asociativa, resulta importante destacar la reciente incorporación de la Dra. Adelina Navarro Lahitte Santamaría -Defensora Pública Curadora- como nueva coordinadora de la Comisión Permanente de la Justicia Nacional, espacio creado por la AMFJN para abordar la temática vinculada a la defensa de la Justicia Nacional ante un eventual traspaso de la justicia a la Ciudad de Buenos Aires. *